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Por Felipe Cuevas Mora 1 El municipio de 
felipecuevas(Odiarioelsurcl Concepción cuenta 

con más de 900 
panorama más que com- funcionarios. 

[ plejoesel quesevive hoyal 
teriordelasoficinas dela 

municipalidad de Concepción, a 
menos de una semana que haya 
asumido como alcalde suplente 
Boris Negrete—tras la renuncia de 
Álvaro Ortiz- y en vísperas a la 
asunción de Héctor Muñoz como 
jefe comunal el 6 de diciembre. CONCEJO EVALUARÁ 

Esto debido a una serie de ano RETIRO DE RESIDUOS 
malíasdetectadasenlaadministra- 
ción saliente relacionadas tanto 
concambiosen la planta funciona: 
ria para al menos una quincena de 
trabajadores a contrata, la imposi 
bilidad de incorporar cargos de 
confianza producto de licencias 
médicaso vacaciones prolongadas, 
y vicios en el concurso público de 
al menos 57 cargosmunicipales. 
Aello,sesumala falta derecur: 

sos económicos para desarrollar 
eventos como las fiestas de Navi: 
dad y Año Nuevo -se requieren 
cerca de $130 millones ausentes 
delasarcas municipales-yelpró: 
ximo cierre del contrato de retiro 
de desechos sanitarios este sába- 
do, por el cual se convocó para 
hoy un concejo extraordinario. 

Con datos extraídos tanto de la 
revisión de oficios y decretos al 
caldiciosademás de hallazgos de 
la Contraloría, la gestión liderada 
porNegrete-quese unirá al equi 
po de Muñoz- apunta a realizar 
investigacionessumarias,consul 
tar a Contraloría el tenor de las 
irregularidades para tomar deci- 
siones, e incluso llevar a Fiscalía 
los antecedentes. 

El alcalde suplente, los ediles y 
el jefe comunal entrante acusa- 
ron una jugada política tras estas 
posibles irregularidades, conside 
tando que entre las personas fa. 
vorecidas y fuera de funcioneses 
tán cargos de confianza que tra 
bajaron en la campaña alcaldicia 
de Aldo Mardones (DC) de he: 
cho,el actual director de Desarro- 
NoComunitario pidió vacaciones 
hasta mediados de febrero. 

JUGADA POLÍTICA 
Al presentar los antecedentes, 

Boris Negrete graficóque el alcal 
de electo que asumirá el 6 de di- 
ciembre“no podránombrarasus 
cargos de exclusiva confianza,co- 
moelasesor jurídico ol director 
de Desarrollo Comunitario, por 
las artimañas que están ocupan- 
doestas dos personas (Adolfo Mu- 
ñoz y Aldo Mardones, respectiva- 
mente) que pidieron vacaciones 
y buscan perpetuarse. Uno espe 
taría que ellos dejaran sus cargos 
adisposición para una transición 
pacífica, pero no es asf”. 

Respecto a los concursos, deta 
16 que los sobres delos finalistas a 
algunos de los 57 cargos dispues- 
tos fueron abiertos por un funcio- 
nario, que ademásseadjudicó una 
delas postulaciones “Nosabemos 
siestaban los documentos queco- 
responden, nila ponderaciónque 
hizo yélse ganó el concurso delos 
mismos sobres que abrió”, 

Elalcalde suplente también de- 
nunció que hubo un notable 

Desde el 6 de noviembre, Muñoz asumirá en Concepción. 

4 - 

  

El alcalde suplente Boris Negrete dijo que se estudian sumarios otras PP 

Concepción: denuncian falta 
de fondos y “amarre” de cargos 
de la administración saliente 
Desde apertura de sobres en concursos de cargos municipales a la ausencia de $130 millones 
para las fiestas de fin de año son parte de los hallazgos: responsabilizan a la gestión de Ortiz. 

Pedí que me elaboren un 

informe jurídico con las acciones 

a tomar ya sea paralizar o. 

revertir los nombramientos, pero 

en mi opinión lo ocurrido en los 

concursos contraviene la legalidad 

y probidad administrativa”. 

BorisNerete, 
alcalde suplente de Concepción 

abandono de deberes, debido a 
que“en la última semana que es 
tuvo a cargo, hubo autorizacio 
nes de traspasos por doquier, de: 
jando desprovistas oficinas im 
portantescomo la de Transparen 
cia, porque las funcionarias esta 
bancon traslado a otras unidades, 
autorizadas un día antes de la re 
'nuncia del alcalde Ortiz, o tam 
biénenelcaso de los sectoriales”. 

    
Héctor Muñoz confirma 
primeros nombres para 
equipo municipal 

Los másde veintejefescomu 
nales electos alistan algunas de 
las primeras definiciones en tor- 
no a sus equipos de confianza. 
A poco más de una semana de 
que asuma de manera formal 
como alcalde de Concepción, 
Héctor Muñoz (PSC) dio luces 
entomoa la designación deva 
rios de los cargos estratégicos 
parasu gestión al frente del mu- 
nicipio dela capital regional 

Entre los nombres confirma: 
dos está la exseremi de Salud 
Isabel Rojas como su jefa de ga- 
binete, la exseremi del Trabajo 
Sintia Leyton como directora de 
Desarrollo Comunitario, Ethie- 
lly Montes como secretaria de 
Planificación, y Rodrigo Díaz 
Aguilera como director jurídi- 
co. “Ese esel equipo momentá- 

neo, y nos falta definirquiénse 
rá el administrador municipal, 
algo que decidiremos los próxi- 
mos días”, reveló, pese a que las 
especulaciones dan cuenta de 
que el actual alcalde suplente 
Boris Negrete sea quién ocupe 
dicho cargo. 

La situación de Concepción 
se repite en otras comunas co- 
mo esel caso de San Pedro de la 
Paz donde la exseremi de Bienes 
Nacionales Victoria Pincheira 
serálajefa de gabinete del alcal- 
de electo Juan Pablo Spoerer 
(Evópoli),o en el caso de Talca 
huano donde se prevé que figu 
rascomoelexdiputado Cristian 
Campos o el exseremi de Go- 
bierno Enrique Inostroza inte- 
gren el equipo municipal de 
Eduardo Saavedra (PS) 

Son malos perdedores, 
y me da vergiienza que personas 

conste nivel de 
importancia dentro de la 

municipalidad no estén dando 

cara y entregando las cosas 

como corresponde”. 

Claudia Arriagada, 
concejala de Concepción 

El alcalde suplente indicó que 
en el caso de Mardones y Muñoz 
se instruyó por razones de buen 
servicioque dejaransin efectosus 
vacaciones -pese a que no llega: 
rona trabajar este martes-, mien- 
tras que “las otras acciones con: 
llevarán procesos administrati 
vos que estamos evaluando a ni 
vel jurídico, y estamos tratando 
de buscarsoluciones”. 

  

Sobrelaopción derevertircon 
cursos, Negrete manifestó que 
“pedí que me elaboren un infor 
mejurídico con lasaccionesa to 
maryasea paralizaro revertir los 

“Esto no resulta aceptable”, manifestó Boris Negrete. 

   
nombramientos, pero en mi opi 
nión contravienen la legalidad y 
probidad administrativ. 

El directorde Planificación del 
municipio -y consejero regional 

    

jativa enmarcada en proyecto FIC entre el Gobierno Regional y la UdeC 

  

Para las 10 horas de hoy es- 
tá agendada una sesión ex- 
traordinaria del concejo mu- 
nicipal, con el único fin de re- 
visar la situación del contra- 
to de retiro de residuos sani- 
tarios, "No es la situación 
más grata, pero la adminis- 
tración jugó al filo de los pla- 
zos impidiendo que tuviéra- 
mos una situación distinta, 
pero la ciudad no se puede 
quedar con el sistema de re- 
tiro de residuos”, manifestó. 
Borís Negrete, junto con des- 
lizar que se prorrogará el 
contrato con Ciudad Limpia. 
Claudia Arriagada, en tanto 
dijo que “votaré favorable- 
mente por la ciudad, porque 
nopodemos dejarlasinelser- 
vicio”, mientras que Daniel Pa- 
checo indicó que "asumiendo 
elipanorama y porque hay dis- 
ponibilidad presupuestaria, 
daré mi voto a favor”. 

electo por la DC Pedro Venegas 
manifestó sobre la falta de recur- 
sos para las fiestas de fin de año 
que"esposible disponer de losre 
cursos necesarios porque están 
Jos saldos disponibles”. 

RESPONSABILIDADES 
La concejala reelecta Claudia 

Arriagada (Igualdad) fue una delas 
denunciantes durante los últimos 
años de algunas de las anomalías 
yreconociósu molestiaal conocer 
loshallazgos realizados porla ges. 
tión liderada por Boris Negrete: 
“Son malos perdedores, y me da 
vergúenza que personas con este 
nivel de importancia dentro de la 
municipalidad no esténdandoca 
ray entregando las cosascomo co- 
rresponde(... Creo que fuimosen 
gañados al aprobar ciertas asigna 
ciones, porque no tenemos todala 
informaciónen la mesa”. 

Su par Daniel Pacheco (PSC) 
apuntó que “hay espacios que de 
benliberarse para que HéctorMu 
ñoz pueda iniciar de buena forma 
su administración municipal. Es 
bien fuerte lo que ocurre con las 
fiestas de fin de año, nos pregun 
tan y la administración saliente 
cometió muchos errores”. 

Quien también abordó los ha- 
llazgos fue el alcalde electo Héc 
tor Muñoz quien manifestó que 
“siempre creo enla buena fe. Que 
dan días para que los funciona 
rios de confianza tomen una deci- 
sión respecto a su futuro, y se es- 
pera que esas personas tengan 
gestos para así dejar sus cargos”. 

Finalizan estudios de prefactibilidad 
y diseño para Distrito de Innovación 

Este martes se dio por finaliza- 
da la etapa de estudios de prefac- 
tibilidad y diseño para la instala- 
ción de un Distrito de Innovación 
en el Gran Concepción, particu- 
larmente en la zona de costanera 
en Hualpén. 

Todo, enmarcadoen unproyec- 
to FIC (Fondo de Innovación pa- 
ra la Competitividad) desarrolla- 
do entre el Gobierno Regional y 
la Universidad de Concepción, 
que de alguna forma dio conti- 
nuidad a la iniciativa fallida de 
dotara la capital regional de un 
Parque Científico y Tecnológico 
(Pacyb. 

En la instancia se detalló que 
mediante la generación de once 
estudios, se logró sustentar lasde- 
finiciones conceptuales para el 
futuro distrito,con infraestructu- 
ta de vanguardia, que posibilita 
rá aportar ala necesaria transfor- 
mación gradual de la matriz pro- 
ductiva regional, mediante el 
aporte de la innovación disrupti 
va de base científico-tecnológica 
con alcance global. 

El decano de la facultad de In- 
geniería UdeC Pablo Catalán ma- 
nifestó que “los aprendizajes ob- 
tenidos y los sólidos fundamen 
tos establecidos nos inspiran a 
mirar hacia el futuro con opti 
mismo, convencidos de que este 
Distrito será un motor de trans 
formación regional y un mode 
lo para el país”. 

El proyecto se establecerá en el sector Costanera de Hualpén y se 
busca en el mediano plazo la obtención de dineros para su construcción. 

¿N     La presentación de los resultados se realizó en Casa W. 

  

En tanto, el jefe de divi de 
Fomento del Gore, Carlos Capu- 
rro dijo que “si logramos concre 
tarlo, veremosefectos reales en el 
desarrollo económico y en las 
oportunidades para nuestra co: 
munidad, Este proyecto es esen- 
cial para atraer inversionistas y 

generaruncambioen laforma en 
que hacemos las cosas. La Región 
necesita nuevosimpulsos, inicia 
tivasbasadas en el conocimiento 
y el desarrollo tecnológico que 
beneficien tanto alos estudiantes 
comoalacreacióndenuevasem- 
presas y startups incubándolas y 

El proyecto considera la 

colaboración con 

planteles internacionales 

como el Instituto 

Tecnológico de Georgia y 

también se replica en 

Chillán. 

desarrollándolas”, 
Sobrelos plazos y la ubicación 

indicaron quese trabajaen la bús- 
queda de financiamiento y quela 
selección de la costanera de Hual- 
pén responde a la visión de pro- 
Poner un campus eco-tecnológi- 
co, destinado a reimaginar la ex 
periencia urbana de la región. “Es 
te espacio integrará áreas de 
coworking, laboratorios de alta 
tecnología, yáreasde interacción 
especialmente diseñadas para 
empresas, emprendedores, star 
tups, estudiantes, centros de in- 
vestigación, inversionistas, age 
tes privados y públicos 
prendimiento e innovaci 
talló Catalán. 

   

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

27/11/2024
    $781.590
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      20,75%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 5


